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　総合型元年を振り返って　～テニス教室で感じたこと～

愛媛大学総合型地域スポーツクラブ会長　　鵜川　是
　会員の皆様，学生諸君ごくろうさま
でした。１年間，会長として何もやっ
ていないので，テニス教室で気づいた
ことを話します。
　学生の丁寧な指導のお蔭で，ある程
度は上手くいったと思います。テニス
が少し分かりかけた所で終わってしま
い申し訳ないです。来期からは教室が
終わってもコートを１面でも借りてお
き，こられる方に指導を続けます。
　うまくできるようになれなかった人
は，ラリーが続かないでもグラウンド
ストロークは「こうするもの」という
イメージを持っていて，力の入れ方や
スイングの速さなどを変えようとしな
かったし，その前に力の入れ方などが
どうなっているかを自分で見つめな
かったようです。指導されても最後は

うまくできる動き方を自分で掴まない
といけないから，難しいですが「自分
を見つめる」必要があります。それに
ラリーが続かないことは，コツとカン
を対応させながら「コツとカンを一体
化」できないことです。教室では優し
いボールを投げて貰い，次の課題であ
る誰かとラリーができる打球の打ち方
の「コツ」を先ずは掴ませようとしま
した。次にそのコツでできるラリーを
しながら，相手が打った瞬間に打球が
短いとか，長いと先読みできる「カ
ン」を徐々に掴んで貰いました。ラ
リーが続かないと，今身についている
コツに対応するカンをコツと一体化さ
せて身につけられません。今身につけ
ているコツとカンで全く対処できない
打球がきたら，そのコツを膨らますこ

ともその上のカンを掴むこともできな
いでしょう。コツとカンを余り意識し
ないで「できること」がないと，次の
段階に進むことはできないし，簡単に
ゲームはできないということです。こ
の辺りを分かって頂く指導ができな
かったことを反省して，来期もがんば
ります。

　しおみんピック2007　～担当者からの報告～

　しおみんピック2007でもっとも大変だったことは，潮見
小との連携と１～６年生が遊ぶのでどのような遊びをしたら
いいかということであった。連携については，互いの時間が
合わなかったり，責任者同士が話し合いできなかったりでう
まい具合にことが進
まなかった。遊び
については低学年
を基本にして決め
ないといけないが
レベルが低すぎる
と６年生がつまら
ないのでハンデを
用いるなどいろい
ろ な 苦 労 が あ っ
た。しかし全体を
通して満足いくも
のになったし当日も
かなりよかったと思う。この経験は必ず今後いきると思う。
＜３回生・小林達矢＞

ロゴマークが決定しました！

全体としてえひめ
の「え」にみえる
ようにデザイン

あいのある愛大と
いう意味を込めて
アルファベットの
「ｉ」をイメージ

SPORTSの頭文字
の「S」をイメージ

　学生パワー溢れるものにしたいという思いがあり，教
育学部美術専修の学生数名にデザインを依頼しました。選
考の結果，”人の躍動するイメージ”を形にした 浅山友子
さんの デザインが採用されました．これからはこのデザ
インの元，よりよいクラブ作りを目指してがんばっていき
ます。
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　スポーツ教室・活動を振り返って　　～教室スタッフからの報告～

ウォーキング教室

　参加者は16～80歳と幅広く，体力
向上のために歩きました。健康の目安
として，毎回ウォーキングの前に体力
測定をし，自分の健康状態を確認する
ことができ，教室の初回と最終回には
体力テストも行い，自分がどのくらい
体力が向上したのか知ることができま
した。教室で歩いたコースは太山寺，
松山城などで四季の移り変わりを感じ
ながら歩き，時には歩行後に，尺八演
奏家・橋本岳人山さんの演奏を聴くこ
とができ，心身共にリラックスするこ
とができました。
＜３回生・平野尚基＞

テニス教室

　１年間，テニス教室の手伝いをさせ
て頂きました。私自身テニスが初心者
だったのもあり，不安と期待の入り交
じった気持ちで望んでいました。受講
者の方もラケットを握るのが初めてと
いう方ばかりだったのにも関わらず，
２期に渡って申し込んで頂いた方も多
く，今年度最終回の教室ではみなさん
ダブルスゲームができるようになり，
丁寧な指導の大切さを改めて実感しま
した。
＜３回生・久門佑生＞

バレーボール教室＆学習じゅく

　初めは少数人で始まったものの，最
近ではリピーターも増えにぎやかにな
りました。バレーを通して子どもたち
に体を動かす楽しさを感じてもらえる
ように，いろいろな練習方法を考えて
実践しています。子どもたちの上達の
早さにはとても驚かされ，その姿が私
たちの力となっています。これからも

私たちの大好きなバレーを通して愛媛
の子どもたちの力になれたらと思いま
す。
＜３回生・金枡栄佳＞

ダンス教室ゼロポイント

　ゼロポイントはダンス部ＯＢ・ＯＧ
の方が対象だったので自分たちが先輩
方と現役部員とをつなぐパイプライン
になれたらという思いで頑張ってきま
した。会員の方に『現役のダンス部と
関われて本当に良かった。』という言
葉をいただき，スタッフ一同心から嬉
しく思っています。ＯＢ・ＯＧの先輩
方の『あの頃に戻りたい，また踊りた
い！』という願いをあたたかく受け止
めることのできる原点（ゼロポイン
ト）であり続けたいと思います。
＜３回生・八木　和＞

キッズ・サッカー教室

　この１年間の活動を振り返って，大
変充実していたと思います。各回生同
士の横のつながりだけでなく，縦のつ
ながりも強く，サッカー教室のスタッ
フ全員が協力して活動に取り組めたと
思います。しかし，課題も多いと思い
ます。サッカー教室では，子どもたち
にもっとサッカーの魅力，楽しさを味
わってもらいたい。試行錯誤しながら
よりいいものを作っていきたいと思い
ます。常に成長していけるよう，ス
タッフ一同日々精進します。
＜３回生・大丸裕基＞

成人スポーツ教室

　スポーツの内容は毎週替わり，担当
の学生が指導案を考え実施しました。

会員さんは，上の年代の方々ばかり
で，最初はうまく話せず距離があった
ように思いますが，回を重ねるほど，
距離が近くなり，楽しく笑顔溢れる教
室になりました。また，毎週会員さん
と接することで私たち自身も成長する
ことができたので，本当にいい経験が
できたと思います。これからも笑顔の
耐えない成人スポーツ教室にしていき
たいです。
＜３回生・井ノ口真梨子＞

ホノルルマラソンランニング教室

　７月から月に２回のペースで練習会
を行ってきました。大学周辺，重信川
河川敷などで行い，スタッフも会員さ
んのサポートをしながら，楽しい時間
を過ごすことができました。ホノルル
マラソンには，スタッフ手づくりの
「えひめワッペン」(HPを見てね♪)を
付けて16人の会員さんと日野先生，７
人の教室スタッフが出場し，全員完走
という結果を残すことができました。
＜３回生・市村さやか＞

学習とスポーツ

　教室名の通り，小学校４～６年生に
勉強・スポーツの指導を行いました。
学習は１時間半（途中休憩あり），ス
ポーツは１時間の時間配分です。学習
では塾とは違う学習システムを確立
し，スポーツでは様々な種目に取り組
みました。わきあいあいとした雰囲気
で数多くの子どもたちと関わりまし
た。わずか半年でしたが子どもたち と
すごく仲良くなり，多くの思い出があ
ります。今後慣れあいにならず，より
質の良い指導をしていきます。
＜３回生・小笠原　淳＞

〒790-8577
愛媛県松山市文京町３番
愛媛大学教育学部

Tel & Fax ：089-927-8302（月/水/金13:00-17:00）
e-mail ：ai-spo@ed.ehime-u.ac.jp

URL  ：http://www.ed.ehime-u.ac.jp/~ai-spo/
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